
  

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 1 
6ª - REGIÃO - PARANÁ, REALIZADA EM 30 DE SETEMBRO DE 2011.  2 
Ao trigésimo dia do mês de setembro de dois mil e onze, realizou-se a Sexta Reunião Ordinária do 3 
Conselho Regional de Economia, tendo sido feita a 1ª convocação às 18:00 horas e a 2ª convocação às 4 
18:30 horas, em sua sede própria, situada à Rua Professora Rosa Saporski, 989, em Curitiba - Paraná, 5 
sob à Presidência da Economista Maria de Fátima Miranda, com a presença dos Conselheiros 6 
Efetivos: Antonio Eduardo Nogueira, Eduardo Moreira Garcia, Juarez Trevisan, Antonio Agenor 7 
Denardi, Carlos Magno Andrioli Bittencourt, e Ario Taborda Dergint, os Conselheiros Suplentes: 8 
Eduardo André Cosentino e Elhana Maria Moreira M. Farias, e os Conselheiros Federais: Carlos 9 
Alberto Gandolfo, Odisnei Antonio Bega, e Kanitar A. S. Cordeiro. Tendo em vista não ter sido 10 
alcançado o número mínimo regimental de conselheiros efetivos para início da sessão, os conselheiros 11 
suplentes acima descritos passam para a condição de efetivos somente para a referida sessão. 12 
Justificaram ausência os Conselheiros Efetivos: Sérgio Guimarães Hardy, motivo: viagem, Sergio 13 
Lopes, motivo: viagem para tratar do doutorado, e José Augusto Soavinsky, motivo: palestra em 14 
Antonina. Justificaram ausência os Conselheiros Suplentes: Pedro Augusto Martins Loyola Júnior, 15 
motivo: viajando a trabalho, e Kalil Karam Neto, motivo: compromissos profissionais. Os 16 
Conselheiros Efetivos Vanya Trevisan Marcon Heimoski e Breno Pascualote Lemos não 17 
compareceram e não justificaram a ausência. Contando ainda com a presença do economista Everton 18 
de Andrade, do Gerente Executivo do CORECON-PR Amarildo de Souza Santos, e dos advogados 19 
Carlos Antonio Centenaro e Rafael Souza Moro. ABERTURA DOS TRABALHOS: Às dezoito 20 
horas e trinta minutos, a Senhora Presidente declara aberta a sessão, tendo em vista o número 21 
regimental de Conselheiros presentes. Em seguida, pede permissão para fazer inversão de pauta, 22 
ficando o item 6, Prestação de Contas, e o segundo item de Assuntos Gerais, referente à criação do 23 
CORECON JR., colocados logo após ao item 2, Comissão de Fiscalização, a qual foi concedida, e 24 
solicita também inclusão do patrocínio da ANGE no final da pauta, a qual será feita. 1 – 25 
APROVAÇÃO DAS ATAS DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA E DA 5ª REUNIÃO 26 
ORDINÁRIA DE 2011, AMBAS REALIZADAS EM 17 DE JUNHO DE 2011: A Sra. Presidente 27 
coloca em votação as atas da terceira reunião extraordinária e da quinta reunião ordinária de 2011 do 28 
Conselho Regional de Economia do Paraná, que discutem a homologação do Regimento Interno, as 29 
quais são aprovadas pelo Plenário, sem comentários adicionais. 2 – COMISSÃO DE 30 
FISCALIZAÇÃO – 2.1 Inscrições/Cancelamentos: Dando continuidade, a Sra. Presidente passa a 31 
palavra à Conselheira Elhana Maria Moreira M. Farias, que relata brevemente os processos 32 
administrativos de inscrições e cancelamentos, abaixo relacionados, que posteriormente são 33 
homologados pelos membros do plenário. Registros Definitivos: Ligia Maria Bento Silva, Reg. 7776, 34 
UEL; Lucas Alberto Sablewski, Reg. 7778, UEL; Vanderlei Perucelo, Reg. 7779, FECEA; Thiago de 35 
Souza Santos, Reg. 7786, UEPG ; Sarah Lucia Barbosa dos Santos Cardoso, Reg. 7800, UEM; Marco 36 
Aurelio Lemos de Mattos, Reg. 7801, UNIOESTE CASCAVEL; Fernando Mendes Coelho, Reg. 37 
7802, UFPR; Robson Thiago Guedes da Silva, Reg. 7803, UEM; Camila Paganida Conceição, Reg. 38 
7804, UNIOESTE CASCAVEL; Jean Carlos Helferich, Reg. 7805, FAE; Jose Geraldo de Freitas, 39 
Reg. 7806, UFPR; Guilherme Simões Antenov, Reg. 7807, UEPG; Adriano José dos Santos, Reg. 40 
7808, FAE; Aglae Terezinha do Espírito Santo, Reg. 7809, UFPR; Kleber Walter Mentone, Reg. 41 
7810, UEPG. Registros Temporários: Aurea Maria Reis Beninca, Reg. 7811, UEPG; Crislaine 42 
Palova Castro Horst, Reg. 7812, UEPG. Registro de Empresas: LL Assessoria Contábil, Fiscal e 43 
Tributária S/S, Reg. 638, Curitiba; AEI Assessoria em Economia e Informação Ltda., Reg. 639, 44 
Curitiba. Registros de Estudantes: Yuri Korello, Reg. E-730, FAE; Wellington Guilherme Bora, 45 
Reg. E-731, FAE; Vandreia Heloisa Stupp, Reg. E-732, FAE; Thais Paula Iloloth, Reg. E-733, FAE; 46 
Tiago Sokulski Teixeira, Reg. E-34, FAE; Sandrieli Caroline Opiekon, Reg. E-735, FAE; Rodrigo 47 
Antonio Muller, Reg. E-737, FAE; Renato Serrano da Silva Pinto, Reg. E-738, FAE; Renata Caroline 48 
Gudeiky, Reg. E-739, FAE; Ramon Henrique Ribeiro, Reg. E-740, FAE; Rafael Siriaki Valentini, 49 
Reg. E-741, FAE; Quezia Ianzen dos Santos Moreno, Reg. E-742, FAE; Patricia Serena Rangheti 50 
Rocha, Reg. E-743, FAE; Mirian Morais Proença, Reg. E-744, FAE; Melania Beladelli, Reg. E-745, 51 
FAE; Matheus Gomes da Silva, Reg. E-746, FAE; Marcelo Ling Tosta da Silva, Reg. E-747, FAE; 52 
Kelly Cristina Commim, Reg. E-748, FAE; Jodson Henrique de Souza, Reg. E-749, FAE; João Paulo 53 



  

Schaffer, Reg. E-750, FAE; João Guilherme Duda, Reg. E-751, FAE; Jean Waltrick, Reg. E-752, 54 
FAE; Adriele de Fátima Netzel, Reg. E-753, FAE; Ana Silvia Martins Franco, Reg. E-754, FAE; 55 
Andressa da Silva Lopes, Reg. E-755, FAE; Andressa Mickosz, Reg. E-756, FAE; Cassiano Correa de 56 
Oliveira, Reg. E-757, FAE; Cristine Bosch, Reg. E-758, FAE; Dafna Marin Silva, Reg. E-759, FAE; 57 
Bruno Marcio Mendes, Reg. E-760, FAE; Billy Nicolas Calado, Reg. E-761, FAE; Enilson Pereira 58 
Pedroso Junior, Reg. E-762, FAE; Luiz Fernando Veloso Borba Navolar, Reg. E-763, FAE; Felipe 59 
Augusto Gobor, Reg. E-764, FAE; Filipe Borguezani Brun, Reg. E-765, FAE; Gisele Francisco, Reg. 60 
E-766, FAE; Gleisson Fernando Ferler Pigari, Reg. E-767, FAE; Greicy Cristina Rouze, Reg. E-768, 61 
FAE; Guilherme Augusto de Lima, Reg. E-769, FAE; Gulherme Resler, Reg. E-770, FAE; Guilherme 62 
Lucas Gulin, Reg. E-771, FAE; Gustavo Henrique Pedroso Santos, Reg. E-772, FAE; Gustavo Rosa 63 
Silva, Reg. E-773, FAE; Maicon Faccin, Reg. E-774, UNIOESTE; Vanessa Cristina Dobjanski, Reg. 64 
E-775, FAE; Paulo Rogerio de Carvalho Veiga, Reg. E-776, FAE; Diego Rodrigo da Silva, Reg. E-65 
777, UEPG; João Lazaro Pires da Neves, Reg. E-778, FECEA; Thiago Henrique Barbosa, Reg. E-779, 66 
FECEA; Juliana Guenze Arendt, Reg. E-780, POSITIVO; Alisson Felipe Campos, Reg. E-781, 67 
FECEA; Paulo Alexandre de Faria, Reg. E-782, FECEA; Niely Sabino, Reg. E-783, FECEA; Antonio 68 
Luis Bueno, Reg. E-784, FECEA; Francielle Nogueira de Oliveira, Reg. E-785, FECEA; Cleverson 69 
Lemes Ribeiro, Reg. E-786, FECEA; Waldir Antonio da Silva Junior, Reg. E-787, FECEA; Valdir 70 
Pedroso de Oliveira, Reg. E-788, FECEA; Northon Grecco de Assunção, Reg. E-789, FECEA; 71 
Robson Resende Batista, Reg. E-790, FECEA; Angelica Patricia Lourenço, Reg. E-791, FECEA; 72 
Fernanda de Oliveira Silva, Reg. E-792, FECEA; Leandro Bottin dos Santos, Reg. E-793, FECEA; 73 
Alvaro Dvulhatka, Reg. E-794, FAE; Adriana Liti Nishida, Reg. E-795, UEM; Andre Barbosa Alves 74 
dos Santos, Reg. E-796, UEM; Vinicius Borba da Costa, Reg. E-797, UEM; João Manoel Rossan 75 
Pereira da Silva, Reg. E-798, UEM; Suzane Carniato, Reg. E-799, UEM; Natalia Verginia Reck, Reg. 76 
E-800, UEM; Alessandro Amaro de Araujo, Reg. E-801, UEM; Rosiane Bioni Cavalheri, Reg. E-802, 77 
UEM; Rafael Ribeiro Florido, Reg. E-803, UEM; Artur Henrique Maximino Santos, Reg. E-804, 78 
UEM; Kelly Cristina de O. Montini, Reg. E-805, UEM; Sirlene Horie Leopassi, Reg. João Paulo 79 
Pereira Junior, Reg. E-807, UEM; Debora de Souza Santos, Reg. E-808, UEM; Stephano Hertal Faria 80 
Nunes, Reg. E-809, UEM; Francini Barrionueco Vieira Martignago, Reg, E-810, UEM; Adriely Maria 81 
Prado Antunes, Reg. E-811, UEM; Rafaela Adriane Pablos, Reg. E-812, UEM; Sergio Alexandre Dos 82 
Santos Junior, Reg. E-813, UEM; Barbara Yolanda Ardenghi, Reg. E-814, UEM; Fernanda Pretti 83 
Andrade, Reg. E-815, UEM; Helis Cristina Zanuto Andrade Santos, Reg. E-816, UEM; Higor 84 
Augusto dos Santos, Reg. E-817, UEM; Leonardo Antonio Santin Gardenal, Reg. E-818, UEM; 85 
Natalia Campana, Reg. E-819, UEM. Remição do Registro: Antonio Carlos Ribeiro da Silva, Proc. 86 
084/11, Reg. 2622, deferido a partir dos requisitos exigidos na consolidação, isto é, Agosto/11; 87 
Douglas Paluch, Proc. 302/11, Reg. 276, deferido a partir da data protocolada e requerimento 88 
assinado, isto é, 01.09.11; Hideo Nagai, Proc. 306/11, Reg. 461, deferido a partir da data protocolada e 89 
requerimento assinado, isto é, 05.09.11; José Aparecido Bacarin, Proc. 281/11, Reg. 1137, deferido a 90 
partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 25.08.11; Lauro Antonio Esmanhoto, Proc. 91 
308/11, Reg. 915, deferido a partir de 29.08.2006, mantendo TCD das anuidades 2005 e 8/12 avos de 92 
2006, sendo que as anuidades de 2007 a 2011 serão canceladas em face de já haver preenchido os 93 
requisitos para remição; Miguel Salomão, Proc. 273/11, Reg. 942, deferido a partir da data 94 
protocolada e requerimento assinado, isto é, 12.08.11; Valdir Marin, Proc. 279/11, Reg. 378, deferido 95 
a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 24.08.11; Yoshiyuki Kowata, Proc. 96 
299/11, Reg. 2224, deferido a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 12.09.11. 97 
Prorrogação de Suspensão de Registro: Rosenilde Slusovski, Proc. 178/10, Reg. 7528, que retorna à 98 
comissão para nova análise. Cancelamento de Registro por Aposentadoria: Eziquiel Guerreiro, 99 
Proc. 304/11, Reg. 4165, deferido a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 100 
02.09.11; Izaias Goncalves Lopes, Proc. 280/11, Reg. 2829, deferido a partir da data protocolada e 101 
requerimento assinado, isto é, 25.08.11; Marcos Jeronimo G. Rambalducci, Proc. 079/11, Reg. 6212, 102 
deferido a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 04.04.11; Newton Jose Meurer de 103 
Matos, Proc. 270/11, Reg. 1573, deferido a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 104 
01.08.11, mantendo o TCD das anuidades 2008 a 2010 e 7/12 avos de 2011. Cancelamento de 105 
Registro por Não Exercício da Profissão: Cláudio de Tarso Koppe, Proc. 022/11, Reg. 6918, 106 



  

deferido a partir da data protocolada e requerimento assinado, isto é, 23.12.10, mantendo o TCD das 107 
anuidades de 2008 a 2010; Denise de Siqueira Leal, Proc. 136/11, Reg. 2749, arquivar, considerando 108 
que a interessada e seu advogado não enviaram documentação faltante, embora fossem comunicados 109 
via e-mails e por ofícios pelo departamento de cobrança e fiscalização; Hamilton Luis Santos Marochi, 110 
Reg. 6017, deferido, sendo que houve acordo judicial quanto ao cancelamento a partir de 16.03.11. 2.2 111 
- Processos de Fiscalização: Prefeitura Municipal de Cândido de Abreu, Proc. 176/11, Concurso 112 
Público Edital 01/2011, arquivar conforme orientação jurídica; AEI Ass. em Economia e Informação 113 
Ltda, Proc. 201/11, Carta Convite 284/11, empresa efetuou o registro no Conselho. 2.3 - Nova 114 
Resolução da ART: ART (Resolução 1852 do COFECON), Proc. 311/11, revogação da resolução 115 
07/2010 CORECON/PR, adoção da Resolução 1852 pelo Conselho, após discussão fica homologada a 116 
Resolução. 2.4 - Processo de Ética José Renato Olszewski: A Sra. Presidente solicita novo relator, já 117 
que o anterior se retirou do processo; pergunta se alguém tem interesse ou se pode indicar, e fica então 118 
decidido que a Conselheira Elhana Maria Moreira M. Farias ocupará o cargo. 3 – PRESTAÇÃO DE 119 
CONTAS DO XVI ENESUL E III ENCONTRO BRASILEIRO DE AUDITORIA, AVALIÇÃO 120 
E PERÍCIA ECONÔMICO-FINANCEIRA: dando prosseguimento, como a pauta foi invertida, a 121 
Sra. Presidente convida o Vice-Presidente Eduardo Moreira Garcia para falar sobre os gastos do 122 
encontro, que foram maiores por conta dos mini-cursos; o Vice-Presidente informa que foram gastos 123 
em de R$ 97.478,99, sendo R$ 49.182,10 com XVI Enesul e R$ 48.296,65 com o III Encontro de 124 
Profissionais, com patrocínios e inscrições foram arrecadados R$ 23.185,00, sendo que diferença de  125 
R$ 74.293,95 pagos pelo CORECON-PR, sendo que a previsão era em torno de R$ 50.000,00 somente 126 
para o ENESUL; tinha-se a intenção de gerar uma receita maior, mas isso não aconteceu porque 127 
demorou muito para ser feita a divulgação no site e, devido a isso, não houve muito tempo para correr 128 
atrás de patrocínios; a Sra. Presidente informa, respondendo a uma dúvida, que os outros CORECONs 129 
entraram somente com palestrantes porque isso faz parte de um acordo firmado entre eles e, devido a 130 
esse acordo, já que ano que vem esse evento será em Porto Alegre, nós entraremos apenas com 131 
palestrantes e Conselheiros, e o CORECON-RS com os custos. Não foi realizada a prestação de contas 132 
dos mini-cursos  do III Encontro Brasileiro de Auditoria, Avaliação e Perícia Econômico-Financeira, 133 
pois o seu coordenador não estava presente. 4 – INFORME SOBRE A CRIAÇÃO DO CORECON 134 
JR: continuando com a pauta invertida, o Vice-Presidente segue com a palavra explicando sobre o 135 
encontro que ele teve na semana anterior com alunos da FAE, da UFPR, da UEM, e da UEL, sobre a 136 
criação do CORECON JR, que será um espelho do CORECON, se baseando no já existente CREA JR, 137 
sendo que a diferença é que quando o Conselheiro JR for eleito, o mandato dele será de 2 anos, 138 
renováveis 50% por causa do prazo do curso de Economia, e também haverá representação no estado 139 
inteiro; a idéia é colocar até o final do ano na Diretoria, o pessoal que está vindo às reuniões e que está 140 
querendo trabalhar, sem eleição para esse primeiro ano; a criação do CORECON JR ainda será 141 
debatida em Plenária. 5 – FUNCIONÁRIOS DO CORECON-PR: 5.1 – Pedido de demissão da 142 
funcionária Adriana Breziniski de Paiva: a Sra. Presidente informa o pedido de demissão da 143 
funcionária Adriana Breziniski de Paiva, lhe agradece por sua responsabilidade, competência, e seu 144 
comprometimento, e lhe homenageia por serviços prestados ao CORECON no período de Fevereiro de 145 
2008 a Setembro de 2011, com a entrega de uma placa de homenagem. 5.2 – Contratação do 146 
cadastro de reserva de mais 2 (dois) funcionários: a Sra. Presidente informa a contratação da nova 147 
funcionária Tatiana Ribas Godoy, que estava no cadastro de reserva do último concurso realizado pelo 148 
CORECON, em 2009, que começará segunda, dia 03 de outubro, e que ocupará o cargo que foi da 149 
funcionária Adriana; ela também comunica que será contratado mais um funcionário que está nessa 150 
mesma lista de espera e que ocupará um cargo no setor de cobrança, após discussão fica homologado a 151 
contratação nova Funcionária Tatiana Ribas Godoy, através da Portaria 016/2011 e contratação de 152 
novo funcionário para o setor de cobrança.  5.3 – Repasse das verbas de honorários advocatícios: a 153 
Sra. Presidente informa que os advogados do CORECON recebem um percentual de 10% sobre todo 154 
processo que entra no Conselho mas, conversando em um evento com uma advogada do Sul 155 
recentemente, descobriram que isso é ilegal e foram aconselhados a parar para evitar problemas no 156 
futuro; ela informa que o CORECON já tem em torno de R$ 7.000,00 guardados devido a processos 157 
que os advogados já ganharam, mas agora esse percentual vai entrar como receita do Conselho; a Sra. 158 
Presidente comenta também que os advogados são excelentes funcionários, que desde que entraram no 159 



  

Conselho em 2008, fizeram uma limpa em processos antigos que estavam perdidos e que, por isso, 160 
foram recuperados, e que, devido a esse empenho, a receita do CORECON aumentou 161 
consideravelmente; com relação ao percentual, era pago a eles uma média mensal de R$ 449,00 e que 162 
não é pago mais pela questão da ilegalidade, e para compensar essa perda, foi feito um cálculo no qual 163 
se chegou a uma média de reajuste de 21.73 que seria incorporado ao salário; a Sra. Presidente 164 
comunica que está pensando em instituir uma comissão para decidir sobre essa questão das verbas e 165 
depois homologar o que foi decidido; é passada a palavra ao Dr. Carlos, que expõe sua opinião, e 166 
depois ao Dr. Rafael, que explica como o COFECON repassa essas verbas aos seus advogados; depois 167 
de tudo explanado, a Sra. Presidente sugere então aprovar uma resolução seguindo os procedimentos 168 
do COFECON, resolução esta que seria uma gratificação de verba honorária de função mensal que 169 
integraria o salário, com cálculos retroativos a janeiro, após discussão fica definido que o assunto 170 
voltará para próxima reunião plenária para aprovação da Resolução. 6 – INFORME SOBRE AS 171 
ATIVIDADES DESENVOLVIDAS. 6.1 – Entenda de Economia – dando prosseguimento, a Sra. 172 
Presidente comenta sobre o evento “Entenda de Economia”, que foi realizado em Londrina, Maringá, 173 
Cascavel, Guarapuava, Campo Mourão, Francisco Beltrão, Apucarana e Curitiba, na Boca Maldita, no 174 
qual compareceram a Sra. Presidente, o vice-presidente, os Conselheiros Carlos Magno Andrioli 175 
Bittencourt, Eduardo Andre Cosentino, e Kalil Karam Netto, Professores de Economia da FAE, 176 
TUIUTI, SANTA CRUZ o Gerente Executivo do CORECON, Amarildo de Souza Santos, 177 
funcionários Paulo Sigwalt e Mário Augusto Bialli, e no qual trabalharam acadêmicos da PUC, FAE, e 178 
da UEPG, estes trazidos pela Sra. Presidente, e especialmente sobre o sucesso da cartilha de finanças 179 
pessoais, o quanto ela aproxima mais a população do Economista, e também, até por isso mesmo, que 180 
ela será melhorada para o ano que vem, mais em termos de layout; ela também comenta sobre a 181 
sugestão do Conselheiro Eduardo Andre Cosentino de se fazer café da manhã com empresários para 182 
tentar divulgar mais sobre o que é ser Economista e também sobre o fato de que a cartilha de finanças 183 
pessoais está realmente tendo uma repercussão muito boa para o CORECON em termos de parcerias e 184 
patrocínios e para os economistas em geral. 6.2 – 3º Prêmio Economista Paranaense do Ano: a Sra. 185 
Presidente cita que o 3º Prêmio Economista Paranaense do Ano foi comemorado no Restaurante 186 
Madalosso juntamente com o Dia do Economista, no qual o Economista Luiz Eduardo da Veiga 187 
Sebastiani foi homenageado como Economista do ano e no qual também o Economista Gilmar 188 
Mendes Lourenço foi homenageado como Economista Acadêmico; 6.3 – Entrega do 21º Prêmio 189 
Paraná de Economia: a Sra. Presidente comenta que a entrega do 21º Prêmio BRDE Paraná de 190 
Economia foi em Guarapuava. Com a entrega desse prêmio no interior, ela e o Vice-Presidente 191 
conseguiram fechar nesses 2(dois) anos, desde que estão à frente do CORECON, um processo intenso 192 
de interiorização, tanto que, quando a Sra. Presidente esteve em Francisco Beltrão, comentaram que 193 
ela era a primeira Presidente a ir até lá. 6.4 – Estande no III Congresso Brasileiro de Economia: 194 
continuando, a Sra. Presidente comenta sobre o Congresso que aconteceu em Bonito-MS, de quem 195 
recebemos um ofício pedindo uma ajuda de R$ 50.000,00 e para quem respondemos, dizendo que não 196 
teríamos esse valor com o qual contribuir, mas mesmo assim,  resolvemos ajudar com uma soma no 197 
valor de R$ 2.500,00 com aquisição de um Estande, a Sra. Presidente, o Vice-Presidente, e Inês 198 
Dumas, da Assessoria de Imprensa, montaram um texto no power point,  de todas as atividades do 199 
CORECON, também foi apresentando o vídeo institucional do CORECON-PR, que ficou passando 200 
ininterruptamente. Foram bastante parabenizados pelos colegas do Sul.  A Sra. Presidente fez questão 201 
de parabenizar os funcionários do CORECON, Amarildo de Souza Santos, Gerente Executivo, e 202 
Mário Augusto Bialli, do Setor de Registro, que ficaram todo o tempo trabalhando no Congresso em 203 
prol do evento. Os CORECONs SC e RS querem compartilhar essa experiência com o CORECON-PR  204 
nos próximos eventos. 6.5 – Gincana Nacional de Economia: a Sra. Presidente comenta que foi uma 205 
surpresa muito agradável a Gincana Nacional de Economia, pois obtivemos o 3º lugar com a dupla da 206 
Universidade de Ponta Grossa - UEPG, Martina Suzane Schuwangart e Rodrigo Augusto Vieira, 4º 207 
lugar com a dupla da Universidade Positivo Valdiney Cassio dos Santos e Yuri Kritski de Oliveira e 8º 208 
lugar com os alunos da Unioeste Francisco Beltrão Leonardo Maurício Apel e William Eidt 7 – 209 
HOMOLOGAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DO COFECON: Continuando, a Sra. 210 
Presidente informa que foi homologado o Regimento Interno pelo COFECON e que isso estará no site 211 
para conhecimento de todos; o Gerente Executivo, Amarildo de Souza Santos, lembra que a comissão 212 



  

interna do CORECON trabalhou muito em prol de homologar esse regimento, em especial o 213 
Conselheiro Antonio Agenor Denardi, opinião essa com a qual a Sra. Presidente concorda de 214 
prontidão, comentando que foi um processo muito longo. 8. – INFORME SOBRE AS ELEIÇÕES 215 
DO CORECON-PR: Dando prosseguimento, a Sra. Presidente passa a palavra ao Conselheiro Carlos 216 
Magno Andrioli Bittencourt, que passa a falar sobre as eleições do CORECON-PR; segundo ele, que é 217 
Presidente da Comissão Eleitoral, da onde também fazem parte José Augusto Soavinsky e Edmundo 218 
Rodrigues da Veiga Neto, foram homologadas inscrições de duas chapas, uma delas representada pelo 219 
Conselheiro Daniel Rodrigues Poit e a outra pelo Conselheiro Carlos Alberto Gandolfo, as quais não 220 
serão mais denominadas chapas 1 e 2; ele cita que também foram seguidos padrões referente à 221 
propaganda eleitoral e a única preocupação é a greve dos Correios, principalmente em relação ao 222 
envio das cédulas; o Conselheiro também informa que as eleições serão realizadas no final do mês de 223 
outubro. 9 – ASSUNTOS GERAIS – 9.1 – Notícias do COFECON: a Sra. Presidente agradece 224 
muito a presença de três Conselheiros Federais que não comparecem á reunião plenária com muita 225 
freqüência, dizendo que o CORECON precisa muito desse elo de ligação com o COFECON, já que a 226 
casa de origem deles é aqui, e eles se justificaram dizendo que participam de várias Comissões, por 227 
isso não conseguem vir aqui mais vezes; comenta-se, juntamente com a Sra. Presidente, que já foi 228 
aprovada a questão das anuidades na Câmara dos Deputados e que essa resolução já está a caminho do 229 
Senado Federal; o Conselheiro Carlos Alberto Gandolfo cita que houve uma sessão solene dia 22 de 230 
outubro no Senado em homenagem ao Dia do Economista, que inicialmente estavam previstos 2 231 
senadores a falar, que depois apareceram mais 8 falando e elogiando, que um deles, Cristóvão 232 
Buarque, falou de forma maravilhosa, que esse fato deixou o Senador Inácio Arruda um tanto quanto 233 
constrangido, e finaliza dizendo que foi uma sessão muito bonita, gratificante, que fizeram muitos 234 
contatos, e que requereu a fita dessa sessão ao Senado. 9.2 – Pedido de patrocínio da Universidade 235 
Estadual de Londrina – UEL – para realização da XXII Semana de Economia de 24 a 27 de 236 
Outubro: a Sra. Presidente informa a aprovação do pedido de patrocínio da Universidade Estadual de 237 
Londrina – UEL – para realização da XXII Semana de Economia de 24 a 27 de Outubro, já que existe 238 
uma resolução feita exatamente para esse tipo de evento, com a qual é homologado pelo Plenário. 9.3 239 
– Aprovação em ad referendum do patrocínio concedido no valor de R$ 1.500,00 a 240 
Unioeste/Francisco Beltrão para realização do XIV Encontro de Economia do Sudoeste do 241 
Paraná: continuando, a Sra. Presidente pede aprovação dos Conselheiros para o patrocínio concedido 242 
no valor de R$ 1.500,00 a Unioeste/Francisco Beltrão para realização do XIV Encontro de Economia 243 
do Sudoeste do Paraná, em ad referendum, porque não houve tempo para esperar a reunião da 244 
Plenária, com a qual todos concordaram. 9.4 – Informe ao Plenário pelo Conselheiro Eduardo 245 
Andre Cosentino sobre a Inteligência Competitiva ou Inteligência de Mercado: é passada, então, 246 
a palavra ao Conselheiro Andre Cosentino, que explana sobre uma atividade que é muito difundida na 247 
Europa, principalmente na América do Norte, e que chegou no Brasil na segunda metade da década de 248 
90, chamada por uns de Inteligência Competitiva, e por outros de Inteligência de Mercado, e que nada 249 
mais é do que a análise de empresas e da capacidade de investimento de concorrentes, teoria do 250 
consumidor, oferta e demanda, elasticidade de preço, estudo de perfil sócio-econômico da população 251 
da praça que se pretende atingir, enfim, todas essas atividades fazem parte das atribuições do 252 
Economista, e depois, de uma pesquisa rápida feita pelo Conselheiro, concluiu-se que essa atividade 253 
nasceu em São Paulo, mas não se encontram essas técnicas de trabalho em nenhuma faculdade, apesar 254 
de que se podem ser achadas em algumas faculdades de Administração de Empresas; o Conselheiro 255 
finaliza citando que tem-se estudado bastante o tema fusões e aquisições hoje em dia, mas não há 256 
profissionais qualificados; a Sra. Presidente termina dizendo que achou o assunto muito interessante e 257 
que gostaria que ele estivesse na próxima pauta para um novo debate. 9.5 - Próxima reunião plenária 258 
para 03 de novembro de 2011 (quinta): a Sra. Presidente informa que a próxima reunião será 259 
excepcionalmente numa quinta, e não numa sexta, por causa das eleições,  porque senão não haverá 260 
tempo hábil de encaminhar o resultado das eleições homologadas ao COFECON, o que foi aprovado 261 
por todos os presentes. 9.6 – Patrocínio da ANGE: a Sra. Presidente informa que a ANGE enviou um 262 
ofício pedindo aprovação de um patrocínio no valor de R$ 3.000,00 para o evento Mercado de 263 
Trabalho do Economista, que será realizado dia 02 de novembro de 2011 em Ilhéus-BA, mas, depois 264 
de um debate e de uma votação, foi decidido que o valor concedido será de R$ 1.500,00. 10 – 265 



  

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo, a Senhora Presidente agradece a presença de todos, e às 266 
vinte horas e trinta minutos dá por encerrado os trabalhos, dos quais eu, Amarildo de Souza Santos, 267 
lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim e pela Presidente do Conselho 268 
Regional de Economia da 6ª Região/PR. Curitiba, aos trinta dias do mês de setembro de 2011. 269 
 270 
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Presidente  274 
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Gerente Executivo   279 


